

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Domingo 31 de

Agosto de 1800.



San Ramón Nonato y San Gutierre, Confesores. — Las Cuarenta Horas están en la Iglesia parroquial de San Pedro: se reserva a las siete.

Sale el sol á las 5 h. 26 m.; y se pone á las 6 h. 33 m. Hoy es el 22 de la luna: sale á las 5 h. 30 m. de la tarde; y se pone á las 2 h. 22 m. de la madrugada siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 10 h. 8 m. de la noche. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. o m. 8 s.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Viento y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 1 1.4	N. E. seleno.
A las 2 de la tarde.	21	28 1 8	S. E. nubes lluvias.
A las 11 de la noche.	18	28 2 5	N. id. relámpagos.

Continúa la Literatura.

Los dos antiguos oradores han tenido igual suerte, y exercido un mismo imperio sobre los demás; pero el día de hoy Ciceron, que tiene toda suerte de ilustración y de estilo, debe ser más generalmente leido que Demostenes.

Las complacencias que el primero causa á los que le leen, les atrae y saca como fuera de sí delante de los oyentes; pero el segundo carece de este efecto. La diferencia de estos sentimientos se hallará sin duda en el gobierno y carácter de los pueblos á quienes se dirigian los dos oradores.

Atenas se gobernaba por un solo poder: en Roma había muchos, y por lo mismo era preciso atender á una complicacion de intereses diversos.

El carácter de los dos pueblos presentaba unas mismas oposiciones. El ateniense era volátil, desaplicado, perezoso, idólatra de los placeres; confiando en su poder y antigua gloria.

El pueblo romano era más sério, más reflexivo, más meditado y más moral. Despues de estas observaciones da el autor una noticia de los oradores que precedieron á Ciceron, y por consiguiente hace una relación muy exacta de las bellas oraciones; y eloquentes declamaciones de este orador por encantamiento.

Por esta razon traduce una parte de las *Verrinas*, y toda la vehe- mente *Catinaria*, en la que están reunidos el orador, el magistrado y el hombre de estado.

Fiel á su plan , analiza igualmente los otros discursos ; hace papel de historiador , indica el motivo , desenvuelve los efectos , y presenta las bellezas .

Deseando , dice él , dar á conocer por los exemplos la eloquencia de los dos mas grandes oradores de la antiguedad , no he querido dirigirme hacia otra parte mas que á lo que me inspira su lectura ; y mi zelo no se ha detenido en la dificultad de hacer hablar en nuestra lengua á escritores tan superiores ; y sobre todo á Ciceron , cuya singular elegancia e inexplicable armonia no pueden lograrse con toda integridad en una traducción .

Respondiendo á algunas objeciones , que los discípulos del profesor Labarre (en las escuelas normales) le habían hecho sobre el carácter de languidez de este orador , sobre los defectos articulados en griego , su defensor estableció , que

Caton y Bruto fueron los hombres mas despóticos que jamas conoció el mundo .

El reynado de Augusto , que señala la época de la perfección del lenguage , y de las artes de imaginación , bien presto experimentó su decadencia . La verdadera eloquencia pereció con Ciceron ; la poesía perdió su pureza , y sus atractivos con la muerte de Oracio y de Virgilio .

Perseo , Juvenal , Silio , Italico , Estacio , Marcial , Lucano , en la poesía : Quintiliano , Seneca , los dos Phlinios , en la prosa , formaron la segunda edad de las letras en los romanos .

Tacito , bien superior á ellos , es el único en esta época , que puede ser comparable á los mas grandes talentos de la edad primera ; y Phlinio , admirador de Ciceron , está bien distante de igualarle .

(Mas adelante se continuará .)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Hoy , á las nueve de la noche , se cerrarán las Libretas de suscripción á la Rifa de 150 Doblones en oro , que administra la Junta de Caridad á beneficio de la Olla pública ; y el Sorteo se executará mañana á la tarde .

Por cada Cédula se pagarán dos reales de vellón .

Barcelona , 31 de Agosto de 1800 .

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer .

De Cáller , en Cerdeña , en 2 dias , los patrones Joseph Fertatti y Francisco Gramian , sardos , laudes Jesus , María y Joseph , con atún .

De Idem , en idem , el pat. Joseph Cineota , siciliano , laud Santos Joseph y Efisio , con atún .

De Burriana y Tortosa , en 10

días , el pat. Domingo Juan , valenciano , laud las Almas , comendones .

De Mallorca , en 2 días , el pat. Bartolomé Oliver , mallorquin , laud núm. 529 , con aceite : trae la correspondencia .

De Boston , en 73 días , el cap. Joseph Mayo , americano , scuna Harriet , con azúcar , palo y botada .

De

De Málaga , en 23 dias , los patrones Domingo S. Juan y Joseph Fabregas , catalanes , laudes San Antonio , con cacao y garbanzos .

Libro. Guide des negocians dans toute leurs entreprises mercantiles , ou traite instructif sur le commerce de cent vingt six villes commerçantes de L'Europe , de L'Asie , et de L'Afrique , par Mr. Laurent Lipp , dos tomos en quarto francés : se venden en la oficina de este Periódico , á 4 duros los dos tomos .

Avisos. En la esquina de la calle de los Escudillers á la del Vidrio , encima del confitero , piso tercero , vive una viuda que solicita niñas á quienes enseñar á hacer medias y coser , lo que hará por media pesta al mes á las primeras , y una enterá á las segundas .

En el despacho de este Periódico darán razon de dos señoras que quisieran ir á Caldas de Mombuy , el Martes ó Miércoles próximo , en coche , si hallasen dos sujetos que ocupasen dos asientos , con quienes si se proporcionaren tratarán el asunto .

Un sujeto de satisfaccion , que debe marchar inmediatamente para Madrid , desearia encontrar otro de igual satisfaccion para ir en una Calesa , é igualmente ocupará un asiento de coche ; en la oficina de este Periódico darán razon .

Los señores que pidieron Agua de Moncada , vulgarmente llamada de la font del Ferro , se servirán dejar el nombre , calle y número de la casa al maestro dorador Pedro Farré , que vive enfrente de la baxada de los Leones , casa número 32 , que les servirá con puntualidad .

Ventas. En el despacho de este Periódico darán razon de quien

tiene de venta una partida de Vino de Málaga , que no excede de 148 arrobas .

Mañana y demás dias no festivos de precepto , habrá almoneda de Géneros comisados en la Real Aduana , todas las mañanas á las diez en punto .

Quien quisiere comprar los Diarios y Gazetas de Barcelona de los siete últimos meses del año de 1797 de todo el año de 1798 y de 1799 , y de los seis primeros meses de este corriente año , acuda á casa de Pedro Maymó , á la baxada de San Miguel , debajo del arco , quien vende ropa vieja , y los franqueará con la posible equidad , todos juntos ó separados .

En la calle de San Ramón , traviesa de la del Conde del Asalto á la de San Pablo , en la casa donde se venden Cartapacios pautados , nuevamente se venden Quadernos pautados de solfa de todas clases , propios para contradanzas y minues , para violin y guitarra ; los que se darán á precios moderados , y mucho mas tomándolos por mayor .

Antonio Valisi , euberto , que vive en la calle de los Gignás , dará razon de quien tiene de venta un Perro de presa de buena casta .

Alquiler. En la calle del Dormitorio de San Francisco , número 14 , hay para alquilarse una Caballeriza , una Cochera y habitacion para cochero , de lo que dará razon Jayme Capellá , chocolatero , que vive en la calle de los Agujers .

Pérdidas. Rosa Bandrell , perdió el dia 5 del corriente dos Lazos de arracada de piedras violadas y diamantes , engastadas en oro , y ofrece dar las señas correspondientes y un duro de gratificacion á quien se los devuelva : el zapate-

ro que está enfrente de la Lonja en los Encantes, dará razon de ella.

A qualquiera que haya hallado un Pañuelo blanco con listas encarnadas muy descoloridas, en el qual está envuelto un doblón de 4 ducados, que se ha perdido la mañana del dia 21 del corriente por las calles de esta ciudad, se dará medio duro de gratificación, entregándolo en el despacho de este Periódico.

Quien hubiere encontrado un Botón pequeño de pabio negro, se servirá llevarlo á la oficina de este Periódico, en donde darán razon de su dueño, quien dará una gratificación.

El dia 20 por la noche se perdió desde el Muelle al paseo de la Explanada, una Hebilla de plata redonda, soldada por dentro con esfíasis: qualquiera que la haya hallado, se servirá llevarla á la casa de este Periódico, que le enseñarán la compañera y darán tres pesetas de gratificación.

El dia 19 del corriente se perdió una Hebilla de zapato, garracita de una hoja de plata muy ligera: se dará gratificación proporcionada á quien la entregare en el despacho de este Diario.

El dia 18 del corriente se perdieron tres Durillos viejos, envueltos en un papel, desde la calle den

N. B. En estos últimos días del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, a 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para Américas no admitiendo menos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se subscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.

Fonollá, pasando por otras varias hasta la última de las barracas del vino en la playa del Mar: se dará medio duro de gratificación á quien los hubiere hallado; entregándolos en el despacho de este Diario.

De Santa Catalina á la puerta Nueva se perdió un Rosario engastado en plata; y se suplica á quien lo haya encontrado, se sirva llevarlo á Luis Casanova, espartero, en dicha calle de la puerta Nueva, que dará el hallazgo.

Desde la calle de la Bocatía hasta los Capuchinos, se perdió el Viernes Santo una Medalla de plata grande, contornada de piquitos, con una Insignia de vuelo de nuestra Señora en medio: quien la tuviere, se servirá llevarla á casa de Pedro Batlie y Osset, en la Librería, que dará dos pesetas de gratificación.

Hallazgo. Qualquier que haya perdido una Hebilla, que se halló el dia 12 del presente, acuda al señor Joseph Estéban, en la calle Ancha, número 3, que mostrando su compañera se le volverá.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia nueva, intitulada: *Natalia y Carolina*: con tonadilla nueva á tres que cantará la señora María López y un divertido sayete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, n.º 391.